

C O M M U N I Q U E D E P R E S S E

Union des Démocrates et Indépendants des Pyrénées Orientales

35 av. General de Gaulle – 66000 PERPIGNAN

24 Janvier 2013

Dans le cadre de nos priorités éducatives, nous sommes favorables à un vrai travail de fond sur les rythmes scolaires. L'objectif de la réforme est essentiel et fait consensus : respecter les rythmes chrono biologiques des enfants pour qu'ils puissent à la fois bien grandir et bien apprendre.

Mais pour atteindre cet objectif, le gouvernement se trompe de méthode et de timing. La réforme devrait être engagée, en une seule fois, après un temps suffisant de consultation des intéressés sur les territoires (enseignants, parents, associations, partenaires institutionnels et collectivités).

Le gouvernement se trompe également de moyens.

Le projet est inachevé : la réforme ne prend pas en compte les rythmes sur l'année ni sur tous les temps de vie de l'enfant. Le financement du dispositif n'a pas été évalué dans sa durée : en période de crise, le surcoût ne peut être supporté par les communes, ni par les parents. Les projets éducatifs issus des territoires ne sont pas suffisamment au cœur de la réflexion.

Et surtout il manque une ambition : la proposition du Gouvernement ne modifie le cadre actuel qu'à la marge, loin des modèles de nos voisins européens. Sachant que la réforme des rythmes n'est qu'une des conditions pour améliorer l'apprentissage du lire/écrire/compter, qui passe aussi par une refonte des programmes, de la formation et du statut des enseignants.